
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

『生徒一人ひとりの「進路保障」をめざして ～生徒の思いに学ぶ～』 
 

＝滋賀県人権教育研究会 第 3回高校連絡協議会に豊郷から２名の高校生が参加！＝ 

 

 

   

 

 

 

『無意識に傷つけていませんか？』 

    ～気づいてほしい 外国にルーツを持つ人の思い～ 

  (講師:大森容子さん 公益財団法人 滋賀県国際協会) 

   
 

 

 

 
   

  

今
月
の
カ
レ
ン
ダ
ー
は
、
２
月
の
イ
ベ

ン
ト
、
「
節
分
」
と
「
バ
レ
ン
タ
イ
ン
デ

ー
」
を
表
現
し
た
ス
テ
キ
な
カ
レ
ン
ダ
ー

で
す
。
チ
ョ
コ
レ
ー
ト
は
、
と
て
も
お
い

し
そ
う
で
、
鬼
さ
ん
も
ど
こ
と
な
く
可
愛

ら
し
く
て
、
見
て
い
る
こ
ち
ら
が
笑
顔
に

な
り
ま
す
よ
ね
。
今
月
も
あ
り
が
と
う
♥ 

 

 
 

 

 
 

２
月
１
４
日
（
火
）
、
豊
郷
小
学
校
旧
校
舎
群
の
講
堂
を
会
場
に
、
犬
上
郡
内
の
小
中
学
校
支
援
学
級
に
よ
る
交
流
発
表
会
が
行
わ
れ
ま
し
た
。
そ
の
な

か
で
、
日
栄
小
学
校
・
豊
郷
小
学
校
・
豊
日
中
学
校
の
み
な
さ
ん
が
、
そ
れ
ぞ
れ
に
工
夫
を
凝
ら
し
た
発
表
や
演
奏
を
披
露
し
て
く
れ
ま
し
た
。 

日
栄
小
学
校
は
、「
あ
お
ぞ
ら
カ
ル
タ
」
と
題
し
て
、
自
分
の
好
き
な
も
の
を
カ
ル
タ
に
し
て
、
楽
し
そ
う
に
ゲ
ー
ム
す
る
様
子
か
ら
、
と
て
も
仲
良
く

毎
日
を
過
ご
し
て
い
る
こ
と
が
伝
わ
っ
て
き
ま
し
た
。
豊
郷
小
学
校
は
、
和
太
鼓
に
よ
る
パ
フ
ォ
ー
マ
ン
ス
で
す
。
今
回
、「
隣
保
館
和
太
鼓
教
室
」
の
太

鼓
も
出
番
を
い
た
だ
き
、「
力
い
っ
ぱ
い 

豊
小
た
い
こ
」
の
演
題
と
お
り
、
メ
ン
バ
ー
の
息
も
ピ
ッ
タ
リ
の
、
元
気
な
音
を
講
堂
い
っ
ぱ
い
に
響
か
せ
て

く
れ
ま
し
た
。
ま
た
、
豊
日
中
学
校
の
み
な
さ
ん
は
、
一
年
間
を
振
り
返
っ
た
ス
ラ
イ
ド
で
、
３
人
が
大
切
に
育
ん
で
き
た
日
々
の
記
憶
を
伝
え
て
く
れ

ま
し
た
。
自
分
た
ち
の
頑
張
り
や
つ
な
が
り
を
伝
え
る
場
が
あ
り
、
そ
れ
を
受
け
と
め
て
く
れ
る
人
た
ち
が
い
る
、
そ
れ
っ
て
、
こ
う
し
た
場
を
含
め
て
、

普
段
の
生
活
の
な
か
で
も
す
ご
く
大
事
な
こ
と
だ
な
ぁ
と
、
み
な
さ
ん
の
笑
顔
を
み
な
が
ら
感
じ
さ
せ
て
も
ら
い
ま
し
た
。
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
！ 

 

『
あ
の
日
、
あ
の
と
き
を
忘
れ
な
い
』 

＝
東
日
本
大
震
災
か
ら
１
２
年
＝ 

参加者の感想です！ 

・2011 年 3 月 11 日に発生した東日本

大震災から 12 年を迎えようとしていま

す。甚大な被害を受けた南三陸町では

「あの日あのときを忘れない」との思い

で、復興へ向けたさまざまな取り組みが

行われています。その一つ、南三陸震災

復興祈念公園では、旧防災庁舎を含む震

災機構から、町を襲った津波の脅威や

命の尊さを学び、祈りの丘に登りな

がら当時の津波の高さを実感できる

「まちあるき」も行われています。  

・しんどい思いを聴いて、

一緒にどうしていけば良い

か考えてほしいという教師

に対する訴えが心にしみた 

・高校連協の企画の中で一

番心に突き刺さる内容です 

今日の話を聴きながら教師

という仕事を今一度考える

時間をもらいました。 

・自分が高校生だとして、

教師の前で想いを語ること

ができるだろうかと考えさ 

せられました。 

 

それぞれの好きなものや得意なことが

よくわかる手作りのトランプ。仲良く取

り合う姿がとてもよかったですよ！ 

 

１
月
２
６
日
（
木
）
守

山
市
民
ホ
ー
ル
で
行
わ

れ
た
高
校
連
絡
協
議
会

で
須
田
香
凜
さ
ん
と
小

室
凪
左
さ
ん
が
、
そ
れ
ぞ

れ
の
想
い
を
発
表
し
て

く
れ
ま
し
た
。
協
議
会
に

は
、
４
０
名
あ
ま
り
の
高

校
の
先
生
が
参
加
、
「
生

徒
の
話
を
直
接
聴
き
、
そ

の
想
い
に
学
ぶ
」
と
し
た

テ
ー
マ
で
、
２
人
を
含
む

計
５
名
の
生
徒
か
ら
の

発
表
を
真
剣
な
表
情
で

聴
い
て
い
ま
し
た
。 

須
田
さ
ん
と
小
室
さ

ん
も
「
緊
張
し
た
け
ど
、

先
生
た
ち
が
ち
ゃ
ん
と

聴
い
て
く
れ
た
の
で
話

せ
て
よ
か
っ
た
」
と
笑
顔

で
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。 

 

 

一日一日を大切に過ごしてきた記憶をそれ

ぞれが大切に積み重ねてきたことが伝わる 

ステキな映像とメッセージでした♥ 

 

・2022 年 10 月にオープンした東日本大震

災伝承施設です。名称は、「南三陸 311 メモ

リアル」。今までの伝承館と大きく異なるの

は、博物館の様な展示で学ぶような仕組みで

はなく、「実際に震災が起きたらどうする？」

と南三陸の住民たちの証言を基に問いかけ

る内容となっています。建物は、国立競技場

も手掛けた隈研吾氏が建築設計。また一つ、 

 震災の記憶を語り合う場が誕生しました。 

    

発表会まで、練習を頑張ってきたんだね。

それがよく伝わる演奏でした！最後のポーズ

も、すご～く、かっこよかったです！ 


